



Tätigkeitsbericht für das Jahr 2013

Das Jahr 2013 hatte, im Sinne unserer Satzung folgende Schwerpunkte:

Die Umsetzung der Ziele und Inhalte des Qualitätsdialoges gemäß §§ 2.4 und 2.6 unserer Satzung.

Die Sicherung des Standortes Neue Blumenstraße 22 gemäß §§ 2.1 und 2.3 unserer Satzung

Der Entwicklung und Erhaltung sinnvoller Freizeitangebote für unsere Kinder lt. § 2.2 unserer Satzung

Der Qualitätszirkel, setzte sich, im Sinne der §§ 2.1. und 2.6 unserer Satzung, mit nachfolgenden Themen auseinander:

- 29.01.13

Fixierung der Jahresarbeitsplanung für den Zirkel,
Leitfadenordner – Überprüfung des Aufbaus und der Struktur,
Ergänzungen, Veränderungen
Standard der Kindergruppen- und Ferienfahrten

- 19.02.13

Erstellung eines einheitlichen Dienstplanformulars für Erziehungs-
wohngruppen und für die Wohngruppen mit alternierend inne-
wohnender Betreuung (WaB)
Überarbeitung des Vordruckes zur Schweigepflichtentbindung für
Lehrergespräche

- 23.04.13/ 14.05.13

Planung der Öffentlichkeitsarbeit im Jahr 2014

Planung des Sommerfestes 2014

Überarbeitung der Gesundheitsvollmacht mit dem Ziel:
Erstellung einer profunden und einheitlichen Vollmacht.

- 11.06.13

Überarbeitung der Fotoerlaubnis

1. Vollmacht über Fotoaufnahmen bei öffentlichen
Veranstaltungen

2. Vollmacht über Fotoaufnahmen im Alltag

Kinderhaus Berlin Mitte e.V.

Neue Blumenstr. 22

10179 Berlin

Bankverbindung

Bank für

Sozialwirtschaft

BLZ 10020500

Konto 3301700

Ansprechpartner

Vorsitzender

Herr Marian Engel

Geschäftsführerin

Ines Meyer



- 20.08.13

Der Vordruck für die Vermisstenanzeige wurde besprochen überarbeitet und Kriterien zum Einsatz fixiert.

Kinderhausreporter – die Prozessausarbeitung wurde vorgestellt und in den Leitfaden-Ordner eingepflegt. Als Ansprechpartner für die Öffentlichkeitsarbeit wurde Herr Passing benannt.

- 10.09.13

Kontrolle und Überarbeitung des Flussdiagramms und der Agenda zum Qualitätsstandards/ Schlüsselprozesses „Entlassung“

- 22.10.13

Ergänzung des Qualitätsstandards/ Schlüsselprozesses „Entlassung“ durch die „interne Verlegung“ ergänzt.

Erarbeitung der Ablaufplanungen zu den Vor- und Weihnachtsfeierlichkeiten, Diskussion zu inhaltlichen Fragen.

- 19.11.13

Die Vorlage „Meldung besonderer Vorkommnisse“ an die Senatsverwaltung, wurde vorgestellt, erklärt, diskutiert und in den Leitfadenordner eingepflegt

- 10.12.14

Krisenpapier als Werkzeug für Erzieher für Eskalationen im Gruppenalltag – Erarbeitung des Flussdiagramms, Erstellung des Schlüsselprozess als Qualitätsstandard.

Bezüglich der Standortsicherung, festgehalten in der Satzung § 2.3, fanden weitere Verhandlungen mit dem Bezirksamt Berlin Mitte statt.

Schlussendlich einigte man sich auf den Abschluss eines Erbpachtvertrages. Dieser kann erst im Jahr 2014 abgeschlossen werden, da es seitens der Behörde noch Klärungsbedarf über den Umfang der Fläche gab und sich Schwierigkeiten beim Abschluss von Erbpachten mit anderen Trägern aufzeigten.

Gemäß unserer Satzung §§ 2.3 sowie 2.3 und in Zusammenarbeit mit unseren Förderern durften unsere Kinder auch 2013 an vielen Veranstaltungen und Aktivitäten teilnehmen. So besuchten unsere Kinder im Januar die Kinderrevue im Friedrichstadtpalast und im Februar ein Handballturnier. Der März bewegte sich vorwiegend um die Osterfeiertage. Im April durften einige unserer Kinder mit freundlicher Unterstützung eines Nachrichtensenders einen Ü-Wagen kennlernen und mit dem Mikrofon in der Hand erdachte



Berichte in die Kamera sprechen. Der Kochkurs im Mai hat den Teilnehmern nicht nur Kenntnisse vermittelt, sondern auch viel Freude bereitet. Auch durften unsere Großen einen Kletterpark und die Kleinen das Legoland am Potsdamer Platz besuchen. Unser traditionelles Sommerfest im Juni verband Erwachsene und Kinder, darunter Jugendämter, Sponsoren und Förderer, sowie Vereinsmitglieder und MitarbeiterInnen des Kinderhauses, an einem aktionsreichen und freudvollen Nachmittag. Die Sommerferien standen im Zeichen der Ferienreisen aller Kinder. Zusätzlich gab's natürlich auch zahlreiche Ferienaktionen, wie zum Beispiel eine ausgiebige Fahrradtour unserer Spree-WAB.

Im August lud die Personalabteilung des Bundesministeriums für Arbeit und Soziales unsere Kinder zum Tag der offenen Tür ein.

Zur U18-Wahl im September waren unserer Kinder am Alexanderplatz. Zuvor informierten sich unsere Gruppen zu den Fragen: Was ist die U18, welche Parteien gibt es und wofür stehen sie. Gewählt wurde natürlich im Kinderhaus, da wir auch in diesem Jahr als Wahlbüro zur Verfügung standen.

Da die Tage im Oktober wieder kürzer wurden, freuten sich die Kinder gemeinsam mit den MitarbeiterInnen der Personalabteilung des Bundesministeriums für Arbeit und Soziales an einem Bastelnachmittag über die gelungenen Arbeiten und die interessanten Gespräche bei Kakao und Plätzchen.

Eine besondere Ehre für unsere Kinder war im Dezember die Einladung ins Konzerthaus Berlin zu einer Kinder-Klassikgala, die unter der Schirmherrschaft der Lebensgefährtin unseres Bundespräsidenten stand

Die Kinderweihnachtsfeier wurde in diesem Jahr von der Personalabteilung des Bundesministeriums für Arbeit und Soziales ausgerichtet und begeisterte alle Kinder des Kinderhauses.

Laut des § 8 unserer Satzung, fand die jährliche Mitgliederversammlung am 29.11.2013 im Strike-Lane im Alexa am Alexanderplatz statt.

Themen waren unter anderem, die ersten Ergebnisse zur Immobilie "Neue Blumenstraße" bezüglich der Entscheidung zur Schließung eines Erbpachtvertrages - Standortsicherung lt. §§ 2.1 unserer Satzung. Der Vorstand trug die Ausführungen der Abteilung des Bezirksamtes Mitte zur Immobilie Neue Blumenstraße vor. Der Abschluss, ist im Jahr 2014 zu erwarten.

Auf der sich anschließenden Jahresabschlussfeier mit allen Mitarbeitern und Mitgliedern, bedankten sich Vorstand, Geschäftsführung und Einrichtungsleitung bei allen MitarbeiterInnen und Mitgliedern für ihr großes Engagement in ihrer Tätigkeit mit



unseren Kindern und Jugendlichen. Während der gemeinsamen Gespräche von MitarbeiterInnen und Mitgliedern wurden Ideen entwickelt, wie im Sinne des § 2.2 unserer Satzung, wie die ehrenamtlichen Mitglieder unsere Kinder unterstützen können. Unter anderem, wurden Bastelnachmittage und Ausflugsbegleitung verabredet.

Die Weihnachtszeit wurde von allen Gruppen so geplant, dass unsere Kinder frohe und erlebnisreiche Tage verbringen konnten, die am Heiligen Abend unter dem geschmückten Christbaum gekrönt wurde. Alle packten erwartungsvoll die liebevoll verpackten Geschenke aus und man konnte in strahlende Kinderaugen blicken.

Auch das sich neigende Jahr feierten unsere Kinder in ihren Gruppen. Mit Kinderpunsch, Wunderkerzen und dem Bleigießen begrüßten sie das neue Jahr.

Geschäftsführerin
Ines Meyer

06.März 2014